



Theologisches Gespräch

1-2/80

Freikirchliche Beiträge zur Theologie

Inhalt

Harry Dörr, Kinderbekehrung

Hinrich Schmidt, Thesen zum Thema Kinderbekehrung

Wiard Popkes, Kinderabendmahl?

Michael Freitag, Gott hat keine Enkel

Laßt die Kinder zu mir kommen

Da unsere Gemeinden immer ein besonderes Herz für die Arbeit an Kindern hatten, bot sich das „Jahr des Kindes“ dazu an, einigen Fragen mit erhöhter Aufmerksamkeit nachzugehen. Im Theologischen Seminar in Hamburg fanden zwei Studienzusammenkünfte statt, bei denen das hier veröffentlichte Material teilweise vorgetragen wurde. Wir wählten die beiden Beiträge aus, die sich mit dem Thema „Kinderbekehrung“ beschäftigen. Dabei wertet der Aufsatz von Hinrich Schmidt bereits die Diskussion, die die Verantwortlichen des Jugend- und des Predigerseminars führten, aus. Über das andere Treffen informiert der Bericht von Michael Freitag. Der Aufsatz über die Frage des Kinderabendmahls entstand gesondert.

Auf einen exegetischen Beitrag haben wir für dieses Heft verzichtet, weil sich zum Thema eine sehr hilfreiche (allerdings in Englisch geschriebene) Studie anbietet: *Hans-Ruedi Weber, Jesus and the Children*. Biblical Resources for Study and Preaching. Genf, World



Council of Churches, 1979, 96 Seiten. Weber geht in vier Abschnitten die wichtigsten Texte der Evangelien durch, nämlich: (1) „Wir spielten euch auf, und ihr habt nicht getanzt“ (Mat 11, 16 - 19 par.), (2) „Laßt die Kinder zu mir kommen“ (Mark 10, 13 - 16), (3) „Wenn ihr nicht werdet wie ein Kind“ (Mark 10, 15 parr.) und (4) „Ein Kind in ihrer Mitte“ (Mat 18, 1 bis 5 parr.). Dabei streut er informative Exkurse über Kinder und Erziehung in der alten Welt ein. Vier Anhänge bringen (A) eine Zusammenstellung der Ausdrücke für „Kind“ im Neuen Testament, (B) eine kommentierte Literaturübersicht, (C) antike Originaltexte über Kinder und Erziehung und (D) praktische Entwürfe zur Textdarbietung. Weber liefert eine ganze Reihe wertvoller Beobachtungen und eine werkgerechte Grundlage für die weitere Diskussion der Thematik. Einiges wird man auch kritisch beurteilen → von baptistischer Seite gewiß seine Erwägungen, ob Mark 10, 13 - 16 ein Tauftext sei.

W. P.

17. JAN. 1980

2
ZA 4201